

Niñas, niños y adolescentes Trans son protagonistas de nuevo programa de acompañamiento en el Hospital Gustavo Fricke

Una nueva iniciativa llegó a formar parte de las prestaciones que se otorgan a la comunidad, se trata del Programa de Acompañamiento a la identidad de Género, PAIG, dirigido a niños, niñas y adolescentes trans entre 3 y 17 años. Iniciativa que desde el Ministerio de Salud se da a conocer con el nombre de **“Crece con Orgullo”** y que en julio de este año comenzó su funcionamiento en el Hospital Dr. Gustavo Fricke del SSVQ.

Crece con Orgullo nace al alero de la Ley 21.120 (Derecho y protección a la identidad de género), la idea fundamental es generar un acompañamiento institucional en un contexto profesional y técnico a las y los usuarios, generando vínculos con su entorno, ya sea la familia o el colegio, según comentó el Dr. Claudio Cisterna, Jefe del Área Pediátrica del Hospital Dr. Gustavo Fricke, de quien depende el programa: “este proyecto tiene la presencia de una psicólogo y una trabajadora social, que son los que están en la primera etapa acompañando, y que pretenden, por una parte, acoger a estos niños, niñas o adolescentes, una vez que lo acogen, hacen el manejo integral del proceso en el que están, pero no solamente eso, sino que además pretende, por otra parte, hacer una integración y una comunicación con sus colegios o sus entornos”.

Anuncio Patrocinado

El objetivo principal de Crece con Orgullo es entregar herramientas a la familia del niño, niña o adolescente, que contribuyan a su desarrollo integral y al apoyo afirmativo de la identidad del niño, niña o adolescente, según manifestaron el psicólogo Sebastián Olave y la trabajadora social Francisca Burgos, quienes agradecieron a la comunidad hospitalaria por la positiva recepción del programa, aseverando que funcionarias y funcionarios han llegado hasta sus oficinas con el objetivo de conocer su labor y manifestarles lo relevante de contar con estas herramientas que permiten ofrecer un servicio y atención más oportuna, justa y respetuosa.

Acompañamiento

El Dr. Cisterna agregó que **existe un alto índice de suicidabilidad y depresión en este rango etario en transición**, “lo patológico no es que quieran transitar, sino lo es la depresión que puede asociarse a una transición. Entonces estos niños que tienen esta transición pueden tener más depresión, más ansiedad, y ahí se está haciendo la conexión con los equipos. Finalmente, si el paciente decide, ya en conjunto con la familia, y con una decisión sólida y bien acompañada, hacer una transición hormonal, también se está trabajando la transición hormonal con un doctor endocrinólogo”.

Niñas, niños y adolescentes Trans son protagonistas de nuevo programa de acompañamiento en el Hospital Gustavo Fricke

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

La dupla del programa, argumentó lo gratificante que resulta la relación que se genera con los usuarios y usuarias cuando acuden a la consulta por primera vez, al percibirse que dejan sus miedos y desconfianzas de lado, y emerge en sus rostros la felicidad al ser llamados o llamadas con su nombre social, restando mayor importancia al nombre de origen, el que en muchas oportunidades relacionan con tratos discriminatorios y con profunda ausencia de identidad.

Derivación

El despliegue territorial del equipo PAIG, abarca además de Viña del Mar, a las comunas de Quilpué, Villa Alemana, Concón, Quintero y Puchuncaví.

Actualmente, atienden en el Hospital Dr. Gustavo Fricke un total de 30 niñas, niños y adolescentes, a quienes reciben una vez a la semana, con el propósito de brindar un acompañamiento que permita satisfacer las demandas de los usuarios, usuarias y sus familias.

Existen dos formas de derivación, de forma interna en el Hospital, se utiliza el sistema informático Sfere, “Especialidad de Psicología”, de forma posterior emerge la opción “Identidad de Género”.

Niñas, niños y adolescentes Trans son protagonistas de nuevo programa de acompañamiento en el Hospital Gustavo Fricke

De manera externa, se derivan casos desde servicios de Atención Primaria de Salud, y/u otros hospitales de la red.



y tú, ¿qué opinas?